

# El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

La festividad de hoy

## La Virgen del Carmen

Cielo azul, limpio de nubes grises y abrasador el sol, refleja la ráfaga candente en las aguas verdes y espumosas de la playa, que vienen agigantando su mole hasta las orillas de arena, para dejar en el suelo unas caracolitas de nácar que también harán brillar el sol.

La mar está hoy tranquila y no broman las ondas con rugidos de abismo que amenazan anegar la orilla, sepultando en el seno ignoto de los mares frágiles navicillas pesqueras y grandes acorazados de guerra. Las olas que hoy humedecen la playa, son benignas y cantan, cantan cuando se deshacen en el muro y vierten las conchitas nacarinas como un regalo de la costa y un mimo de las aguas.

Las embarcaciones flotan al impulso suave de las ondas; y de las astas, el pabellón nacional es batido por el aire soleado del mar, que se entretiene en deshacer continuamente los pliegues rojos y la cinta gualda de los buques y las lanchas engalanadas con flores y forraje, con lucas y altarcillos blancos, donde una imagen del Carmen recibe en el día de hoy las ofrendas y plegarias de marineros y pescadores. Porque hoy es la fiesta del Carmen, esa fiesta tan íntima y española que todos los años celebramos los creyentes, los hijos de la Virgen, que en las playas recibe honores de patronato, simbolizada por la Iglesia en la *Stella maris*.

Aquella imagen veneranda, de color carmesí y alba vestidura, portadora de los escudos y del divino Niño, cuántas veces surca las olas y las tempestades del mar, en la «barquilla» escondida y secreta del corazón del náufrago, del alma del marino sin rumbo y sin cartas maríneas!

En la vida, océano inmenso de aguas encenagadas, de secretos abismos, cuando la barquilla zozobra y se sumerge en «ondas de espuma», entonces también la navicilla del corazón, como la del marino, busca una luz celeste en las sombras del alma, una antorcha luminosa que la guíe y a feliz puerto la conduzca.

Y es la misma Dama, de jerga carmelita, de manto de lana blanca y con el niño en los brazos, la que hemos visto pender en manos moribundas y en el pecho ahogado por infortunio y dolor...

Las cabalgatas maríneas que el día del Carmen liadan la playa, tienen para mí un alto ideal plástico de la realidad de la vida. Como alfombra de césped las aguas, ocultan en color esperanza como sus olas, todo el inmenso caos del seno del mar henchido de tesoros y despojos, los unos de su misma generación, los otros, hurtados en las ferocidades del mar insaciable...

Bajo las aguas mansas del mar, por donde pasa la nave de la Virgen, diéren el sueño de la muerte los miles de seres ahogados en esas luchas entre cielo y agua...

Bajo esas olas crispadas y platinas que vienen en pos de otras besando luego la arena, hay una vida exuberante, de vegetación y de animalidad, que se nutre de los arcanos del inmenso, respirando el líquido como el aire esos seres que pueblan la parte árida de la tierra.

Así fluctúan las almas en el césped esperanzista de la fé sobre el temoso caos de tantas ruinas de muerte y

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

A Lorca el abogado don Miguel Rodríguez Valdés con su distinguida esposa.

—Ha marchado a Los Alcázares con su bella esposa el Ingeniero Director de las Obras del Puerto don Vicente Maese.

NOTAS VARIAS

Por don Francisco Blanco, Maquinista Mayor de la Armada, y señora y para su hijo don Francisco, culto Maestro de Los Dolores, ha sido pedida la mano de la bella señorita Josefina Gutiérrez Sánchez.

La boda se celebrará en el próximo mes de Octubre.

Reciban nuestra enhorabuena.

## Festival en el Castillo

El reporter no quiere ser indiscreto, pero su afán de dar noticias al público, le hace despojarse de escrúpulos inútiles, con tal de informar a los lectores, para que se vayan preparando.

A trueque de caer en el enojo de algunos de sus amigos, no vacila en dar publicidad a lo que se prepara, para endulzarnos unas cuantas veladas.

Y ahí va la noticia. Los Californios están organizando para beneficio de su procesión y para la nueva del Silencio que saldrá en la próxima Semana Santa, un magnífico festival en el Parque del Castillo de la Concepción, en las noches del 24 y 25 de este mes que difícilmente podrá superarse.

Y como lo están preparando con cariño, y estudiándolo detenidamente para que resulte admirable, hay que esperar, sin temor a equivocarse, que triunfarán nuevamente y las pesetas entrarán en su Caja en cantidad considerable.

Bien lo merecen pues su constante labor para mejorar nuestras procesiones es acreedora a la ayuda de todos y al aplauso unánime de los cartageneros.

El lugar elegido es por sí un atractivo. Será ideal el aspecto.

CULIMICHI

## Llegada de un agregado naval

Ha llegado a esta el agregado naval de la Embajada de la Argentina Americo Fincaít.

Su viaje está relacionado con la próxima entrega de los buques «Churruca» y «Alcalá Galiano» a aquel país.

Le acompaña don Jorge Espinosa de los Monteros.

amenazas de traición, donde una forma sutil sabe ocultar los abismos que encierra el mar de la existencia.

Pero sobre esas oleadas y borrascas navega como la lanchita del marino, el alma que se confía como él a la Virgen de los mares y de las olas, a la Dama del estambre carmelita, que lleva en sus brazos a Dios y en la mano unas cintas, lazo donde pueden asirse las almas en esas luchas, que a diferencia de las del mar, sólo se libran entre cielo y tierra.....

LUIS.

Madrid, Julio 1927.

## La fiesta del Carmen

En la parroquia de su nombre

A presencia de un numerosísimo público se quemó anoche en el barrio del Carmen un vistoso castillo de fuegos artificiales, construido por el pirotécnico cartagenero señor Mora.

La banda del Regimiento «Cartagena» dió después un concierto notabilísimo. Esta mañana la referida banda ha recorrido las calles en la feligresía tocando alegres dianas.

A las doce de hoy se ha efectuado en el atrio de la iglesia el reparto de limosna a los pobres.

La función principal se ha celebrado con extraordinaria solemnidad, ocupando la sagrada cátedra el coadjutor de la parroquia de Monóvar don Vicente Marhuenda. El altar mayor donde está expuesta la imagen de la Virgen del Carmen, está adornado, con exquisito gusto, habiendo derroche de luz y flores.

Esta noche a las ocho de la noche, como tenemos dicho saldrá la procesión del Carmen.

## En la parroquia de Santo Domingo

Solemnísima en extremo ha resultado la función religiosa celebrada en la parroquia de Santo Domingo, en honor de la patrona de la Marina, organizada por la Asociación de Señoras de Nuestra Señora del Carmen, esta mañana.

El altar donde estaba la Virgen presentada fantástico aspecto. Había derroche de luz y flores, poniendo de manifiesto el exquisito gusto artístico que posee el teniente de navío don Rafael Guillán y Carlos-Roca, comandante del submarino «B-2» a cuyas órdenes corrieron los trabajos de arreglo, ayudado por el primer torpedista del mismo buque don Antonio Lorente.

A gran orquesta, dirigida por el maestro don Jerónimo Oliver, se ha cantado admirablemente por un coro de distinguidas señoritas la misa del maestro Paccini.

Ha oficiado el Vicario don Fructuoso Loredo, auxiliado de los sacerdotes don Estanislao Carcavilla y don Antonio Gutiérrez.

El templo se ha visto concurridísimo de fieles, ocupando lugar preferente el Excmo. Sr. Capitán General del Departamento, Excmo. Sr. General 2.º Jefe de la Plaza, Excmo. Sr. General Jefe de Estado Mayor; coronel de Estado Mayor de Ejército; coronel de Infantería de Marina; coronel del 70 y numerosas comisiones de Marina y Ejército.

Han concurrido una compañía de Infantería de Marina y otra de Marina.

La sagrada cátedra han sido ocupada por el elocuentísimo carmelita del convento de Burgos, P. Alfredo María de Jesús Crucificado, que ha pronunciado brillante sermón.

El desfile de las tropas en la calle Mayor ante las autoridades ha resultado brillante.

## Los Exploradores

Esta tarde a las seis han marchado a Sierra Espuña los exploradores cartageneros, con los catalanes que llegaron ayer en vapor «Sagunto».

¡Va al frente de la expedición el jefe don Emilio Barba.

Leven feliz viaje los simpáticos muchachos.

## Pedro Domecq y C.ª

CASA FUNDADA EN 1730

## Vinos, Coñac y Champang

PROPIETARIA DE DOS TERCIOS DEL PAGO DE MACHANUDO, viñedo el más renombrado en la Región JEREZ DE LA FRONTERA

1.ª Casa en Londres y Representantes en todos los países 1.ª Grandes destilerías y bodegas en Sanlúcar de Barrameda, 2.ª Jerez de la Frontera, Tomelloso (Ciudad Real) 2.ª

## AYUNTAMIENTO

Sesión de la Comisión Municipal Permanente de 15 de julio de 1927.

Preside el Alcalde Sr. Torres y asisten los señores Oliver, Ferro, Ruiz, Garrido, Sánchez Robles, Sánchez Campillo y el Sr. Interventor.

Aprobada el acta de la anterior con unas ligeras aclaraciones se acuerda:

Pasar a informe de los concejales Jurados una petición de D. José García Ros sobre condenación de multa.

Aprobar dictamen en expediente contradictorio a instancia de D. Francisco Sánchez García.

Imponer multa al dueño de la casa n.º 12 de la calle de la Roca.

Aprobar dictamen del técnico sobre la casa n.º 1 calle de Martín Delgado.

Que informe la Comisión de Instrucción Pública sobre el edificio en que se halla la Escuela Graduada de Nuestra Señora del Carmen.

Desestimar instancia de D. Antonio Rodríguez que pide subvención para una escuela.

Que informe el señor secretario sobre la petición de licencia de la Comadrona doña Isabel Colmena.

Aprobar la relación de personal eventual de alfileros y que se estudie una nueva distribución en estos servicios.

Designar ponencia que informe sobre las obras a ejecutar en la casa n.º 11 calle de San Esteban.

Aprobar dictámenes de Fomento sobre instancias de don Manuel Metz, don Domingo Cano, don Antonio Alvarez don Miguel Martínez, don Faustino Marin, don Luis Rosique, don Diego Martínez, don Antonio Garrigós, don Salvador Hernández, don Roque Conesa, don Isidoro Pérez, don José García, don Alberto Sánchez, don Manuel L. de Arce, don Juan Pérez, don Adolfo Chumilla, don José Meseguer, don Antonio Sevilla, don Ramón Román Flores, don Francisco Melero, don Juan Pagán, don Manuel Adra y don Ricardo Basilio para ejecutar obras en diferentes fincas.

Aprobar dictámenes de Fomento referentes a instancias de don José Soto, doña Francisca Vera, doña María Molina, doña Gregoria García, don Manuel Cardona y don Juan Navarro sobre bajadas de aguas.

Aprobar informe de Fomento sobre instancia de doña Florentina Luna para limpieza de una cloaca.

Pedir informe al Verificador de Contadores sobre un proyecto de línea eléctrica de don Angel de la Iglesia.

Aprobar informe de la Comisión de Fomento sobre petición de agua sanitaria para la tropa.

Solicitar la devolución de expediente para poder cumplir la sentencia del Supremo en el pleito de los señores Spotorno relativo al Mercado de la plaza de la Merced.

Aprobar informe de la Comisión de Hacienda sobre instancia de Doña Jo-

seña Agüera relativa al arbitrio sobre carruajes.

Condenar la multa impuesta a don Juan Madrid sobre ejecución de obras.

Aprobar las cuentas de la semana en obras por administración.

## DE FUTBOL

Ayer a las 8 de la noche se celebró en el Teatro Principal la continuación de la Junta general extraordinaria del Cartagena F. C.

En ella se tomó el acuerdo de dar un amplio voto de confianza a don Luis Vial para que forme una directiva que reuniera las mayo es garantías de éxito, a base naturalmente de continuar él de Presidente efectivo.

Para dar mayor fé de este acuerdo, se tomó por aclamación fué suscrito un documento reiterando la confianza de todos al dignísimo Presidente señor Vial.

Finalmente, toóse el acuerdo de designar una Comisión de la General que en unión de un directivo visite a don Luis Vial para darle cuenta de estos acuerdos.

## Hace 40 años

Sábado 16 Julio 1887

Ayer quedó firmado el contrato para la traida y conducción de las aguas luminadas en la Diputación de los Puertos, pertenecientes a la sociedad por acciones «Agua de Santa Bárbara» entre el Consejo de Administración de ésta y el gerente de la sociedad constructora catalana.

—Con objeto de que figure en el Museo Naval se ha interesado del cónsul de España en Gaeta solicite autorización del Gobierno italiano para hacer una copia del glorioso estandarte que en aquella catedral se conserva y que fué enviado a Don Juan de Austria por Pio V en 1571 cuando la batalla de Lepanto.

Dicho estandarte es de damasco azul con un crucifijo bordado en el centro a cuyos pies están las armas del Pontífice, las del Rey Católico y las de Venecia enlazadas, con una cadena, simbolo de la Santa Liga, y pendiente de ellos las del mencionado don Juan de Austria.

—El Capitán General del Departamento nos ha invitado con atento B. L. M. como decano de la prensa a la comida que ha de ofrecerse esta noche a S. A. R. el Duque de Edimburgo.

(Noticias tomadas de la colección de este diario)

## Banco Hispano-Americano

CARTAGENA

## Caja de Ahorros

Libretas con imposiciones al 3% anual